

Foto: Unión de Ganaderos y Agricultores de León (UGAL-UPA)



## Emplear en verde para preservar el entorno y crear puestos de trabajo

El Programa Empleaverde, que gestiona la Fundación Biodiversidad, tiene entre sus objetivos afianzar la estabilidad del empleo, enriquecer la formación de los trabajadores y proteger el medio ambiente.

**E**l sector ambiental es un sector económico en expansión. Según un informe publicado por Naciones Unidas, el mercado global de productos y servicios ambientales se duplicará de aquí a 2020 pasando de los 1.000 billones de euros al año en la actualidad a 2.200 billones de euros. La mitad se centra en las energías renovables y la eficiencia energética, mientras que el resto lo constituyen el transporte sostenible, la gestión de residuos y el suministro y la depuración de aguas.

De la necesidad de aportar soluciones innovadoras al cambio climático y de mantener un capital natural que garantice la disponibilidad futura de los recursos naturales, emergen nuevas oportunidades de negocio y áreas de actividad económica. En el contexto actual, el medio ambiente se presenta como una oportunidad para generar empleo.

### PROGRAMA EMPLEAVERDE

Las tecnologías para mitigar el cambio climático, las energías renovables, el ecodiseño o la mejora ambiental en actividades como la agricultura, la ganadería, el turismo o la pesca encuentran apoyo a través del Programa Empleaverde. Se trata de una iniciativa de la Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España y entidad gestora de Fondo Social Europeo, que apoya proyectos dirigidos a la mejora del empleo y del medio ambiente. En el año 2008, la Fundación

Biodiversidad destinó 14,8 millones de euros a financiar 32 proyectos a través de este programa, que se ha marcado como metas para el periodo 2007-2013 apoyar a más de 50.000 personas y fomentar la creación de 1.000 empresas en el sector ambiental. Para ello cuenta con una dotación total, durante los años 2007-2013, de 44,1 millones de euros, de los cuales el Fondo Social Europeo cofinancia un 80% o 50%, dependiendo de las regiones en las que se desarrollen los proyectos. Como explica la directora de la Fundación Biodiversidad, Ana Leiva, "a través del Programa Empleaverde se pretende promocionar y mejorar el empleo; aumentar las competencias y la cualificación de los trabajadores; fomentar la creación y modernización de empresas; adaptar las actividades económicas a la normativa ambiental, e impulsar la sostenibilidad en las actividades económicas".

### NUEVOS PROYECTOS, MÁS EMPLEO

La Fundación Biodiversidad destinará cerca de 12 millones de euros a proyectos 2009/2010 que generen riqueza, creen empleo y conserven los recursos naturales. A esta convocatoria se han presentado más de 340 iniciativas. Así por ejemplo, la Asociación para Promover el Uso Racional de los Productos y Servicios del Monte (FSC) busca generar alternativas de empleo innovadoras dentro del ámbito rural mediante la información, la formación y el asesora-

miento en temas de gestión forestal sostenible, certificación forestal y economía social. Por su parte, EUROPARC España quiere impulsar acciones en los espacios naturales protegidos que promuevan oportunidades de trabajo asociadas a la conservación de la naturaleza y al uso público (turismo sostenible). En relación al uso sostenible del medio rural, el proyecto COAG Iniciativa Rural consiste en formar y asesorar a trabajadores rurales para que la actividad agraria sea compa-

tible con la conservación de la vida salvaje. El proyecto de la Fundación de los Ferrocarriles Españoles busca contribuir a la creación de empresas en el entorno de las Vías Verdes, itinerarios ecoturísticos que discurren sobre antiguos trazados ferroviarios. Los emprendedores en las Vías Verdes de la Jara, de la Sierra y del Aceite podrían participar en este proyecto.

En el sector energético centran sus proyectos la Federación Nacional de Empresarios de Instalaciones Eléctricas y la Agencia Extremeña de la Energía. La primera quiere poner en marcha el Proyecto Sol, mediante el cual se pretende dinamizar la creación de nuevas empresas e iniciativas en el área de la energía fotovoltaica. Por su parte, la Agencia Extremeña de la Energía apunta a fomentar el aprovechamiento de la biomasa en esta comunidad autónoma.

La conservación del medio marino es uno de los objetivos de las iniciativas presentadas por la Diputación Provincial de Málaga, que apuesta por la acuicultura ecológica como motor de desarrollo sostenible de zonas rurales y litorales; y por NEREO, Preservador del Medi Ambient que busca formar y sensibilizar a los trabajadores de empresas del sector náutico y portuario sobre buenas prácticas y gestión de residuos.

Estos proyectos presentados son ejemplos prácticos de cómo la conservación del patrimonio natural y de la biodiversidad puede ser un vehículo eficiente de generación de empleo, riqueza y bienestar en la sociedad. Como indica Ana Leiva, "se trata de impulsar la sostenibilidad de las actividades económicas en un momento clave como el actual, incorporando la variable ambiental, apostando por la protección del entorno y trabajando en verde".

### Al día

#### PREMIOS FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD

El próximo 31 de julio finaliza el plazo para participar en la primera edición de los Premios Fundación Biodiversidad. A través de estos galardones, dotados con un importe global de 100.000 euros, la Fundación Biodiversidad pretende reconocer la labor de todas aquellas personas y organizaciones que, con su trabajo, contribuyen al desarrollo sostenible del medio rural y pesquero, así como a la conservación y el conocimiento del patrimonio natural y de la biodiversidad. El concurso consta de dos modalidades: Liderazgo e Innovación y Comunicación y Creación. Las candidaturas pueden enviarse a través de la web [www.premiosfundacionbiodiversidad.es](http://www.premiosfundacionbiodiversidad.es). En esta página se muestran todos los trabajos y proyectos de los creadores que participan en este certamen.

#### SEGUIMIENTO DE ANFIBIOS Y REPTILES

El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino ha puesto en marcha un Sistema de seguimiento de anfibios y reptiles en España que será llevado a cabo por la Asociación Herpetológica Española (AHE). Tiene por objeto obtener una visión anual de las tendencias del mayor número de especies posible, así como tendencias conjuntas, agrupando especies según afinidades ecológicas o geográficas, entre otras. De este modo, es posible conocer el estado de conservación y detectar los factores que amenazan a nuestra biodiversidad. Todo ello se encuentra al servicio de evitar y revertir su pérdida. Este Sistema de seguimiento se une a los que ya se pusieron en marcha en 1998 para aves y en 2008 para peces continentales.